

**Congreso
Mundial de
Economistas**

Solamente a través de la organización social del trabajo encontrará solución el desempleo

Las teorías económicas de Milton Friedman conducen a regímenes políticos neofascistas

Por Carlos FERNANDEZ VEGA

El problema del desempleo no podrá resolverse dentro de los marcos tradicionales de la economía, mientras no se registre un cambio radical de la estrategia general del desarrollo donde se impulse la organización social del trabajo, expresó ayer Clara Jusidman, directora de Empleo de la Secretaría del Trabajo, dentro de los trabajos del VI Congreso Mundial de Economistas.

Marcos Kaplan, investigador del Colegio de México, manifestó que las teorías económicas provenientes de Chicago, es decir, las del economista Milton Friedman, tienden a producir regímenes políticos fuertemente autoritarios y neofascistas, como es el caso del Cono Sur, lo que implica la extirpación de las instituciones políticas democráticas que no tiene compatibilidad con este modelo económico.

Por su parte, el director de Estímulos a

la Exportación de la SECOM, Antonio Gámez Sánchez, consideró que el proteccionismo ha constituido un poderoso factor de concentración de la riqueza en los países no desarrollados de grado medio. Esta situación, dijo, hace que la producción se dirija hacia los segmentos de la población que se han beneficiado de la concentración del ingreso.

Manuel Aguilera Gómez, presidente del Colegio Nacional de Economistas, luego de

dar a conocer la constitución de la Asociación Latinoamericana de Economistas, expresó que los problemas económicos de América Latina, interpretados desde el exterior, han sido la causa fundamental de los errores cometidos en política económica por muchos de los países de la región, lo que ha originado injusticia social y desigualdad en favor de las naciones industrializadas.

(Más información en página 7).

Marcos Kaplan **EL DÍA**

La escuela económica de Chicago es adoptada por regímenes autoritarios

Las teorías económicas de Milton Friedman y sus "Chicago boys" tienden a producir regímenes políticos fuertemente autoritarios, lo que implica la extirpación de las instituciones políticas democráticas—como en el caso del Cono Sur— que no tienen compatibilidad con este modelo económico.

Así se expresó el investiga-

dor del Colegio de México Marcos Kaplan quien señaló que aun cuando no se puede generalizar en América Latina hay una tendencia a imponer un tipo de teoría económica y política—económica, como es el caso de la escuela de Chicago, misma que fue adoptada por regímenes autoritarios y neofascistas.

La teoría, dijo, corresponde al proyecto del crecimiento neocapitalista y dependiente, con una serie de características tardías y dependientes. Es un órgano económico que requiere de bajos niveles de empleo, de ingreso y de bienestar social para las mayorías. Es, concretamente, un modelo económico marginalizante, señaló el investigador.

Por otra parte, se refirió al Fondo Monetario Internacional (FMI) mismo que, dijo, para la inmensa mayoría de los países del mundo representa una forma de fortalecer su subdesarrollo y dependencia. Por esta razón, las naciones deberían dedicarse a formar un organismo financiero independiente, aunque señaló que existe la necesidad de, ante todo, crear su propia capacidad financiera, tanto en el plano nacional como en el internacional, como parte de una redefinición de su estrategia de desarrollo, y para lograrlo el camino no es precisamente saliéndose del FMI, sino rescatando su capacidad de decisión y autonomía financiera.

Se constituyó la Asociación Latinoamericana de Economistas

Los problemas económicos de Latinoamérica interpretados desde el exterior han sido causa principal de los errores de política económica aplicados por muchos de nuestros países, originando la injusticia social y la desigualdad en favor de los países industrializados, afirmó el presidente del Colegio Nacional de Economistas, Manuel Aguilera Gómez al dar a conocer la constitución de la Asociación Latinoamericana de Economistas.

Afirmó Aguilera Gómez que esta asociación permitirá auspiciar foros propios para la discusión de la realidad latinoamericana y examinar los problemas que han originado situaciones tan injustas como las de Chile, Argentina y Bolivia.

La asociación formada por 13 colegios latinoamericanos y una agrupación en el exilio, deplora la ausencia de Chile y Argentina.

Una de las cuestiones básicas de preocupación de los economistas de la región es profundizar sobre las recomendaciones que hacen estudiosos de otras latitudes que propalan la libertad comercial, industria, en fin económica, cancelando el resto de las libertades.

Necesitamos, dijo Aguilera, dentro de una actitud plubrar, encontrar los caminos para que no haya tanto sacrificio, para que en América Latina se pueda dar una verdadera cooperación comercial y económica.

PD: POR UNA RELACION MAS EQUILIBRADA CON MEXICO

WASHINGTON, 7 de agosto.— El Partido Demócrata promete que las relaciones con Argentina, Chile, El Salvador, Guatemala y Haití, seguirán condicionadas al respeto a los derechos humanos, y que se suspenderá toda ayuda, excepto la estrictamente humanitaria, a las dictaduras que los violen. Asimismo, prevé una "relación más equilibrada con México". Se espera que los dos aspirantes a candidatos, Carter y Kennedy, no discreparán en lo tocante al programa para América Latina. (UPI)